
Comércio da RMC prevê aumento 
de 3,97% nas vendas do Dia dos Pais
Crescimento modesto revela que consumidor mantém tradição de presentear, mas com cautela nos gastos  PÁGINA 03

Nova contratação dobra o valor do serviço para R$ 1 mi

seIs NovAs escolAs

NAs rodovIAsem brAGANçA PAulIstA 

divulgação

divulgação

divulgação

Hortolândia ampliou o total de vagas na Educação Infantil, zerando a fila de es-
pera por creche na rede municipal de ensino, no segmento de zero a três anos de 
idade. Segundo a Secretaria de Educação, Ciência e Tecnologia, foram abertas 627 
vagas de novembro até agora, após a inauguração de seis novas escolas, por meio 
da colaboração entre o Poder Público e a iniciativa privada.                              PÁGINA 04

As concessionárias de CCR Rodovias contam com uma nova ferramenta para 
monitoramento de focos de incêndio às margens dos 3.615 quilômetros de vias 
federais, estaduais e municipais. Trata-se da plataforma SMAC, da Climatempo, 
que analisa em tempo real as informações de satélites climáticos e, por meio de 
georreferenciamento, emite alertas sobre a existência de focos de queimadas às 
margens das rodovias administradas pelo grupo.                                                 PÁGINA 05

Com dez equipes, em oito modalidades diferentes  na 66ª edição dos Jogos Regionais 
de Bragança Paulista realizada entre os dias 17 e 27 de julho, Nova Odessa foi desta-
que com a delegação do handebol feminino sub 21 e da malha. A cidade ficou em 44º 
na classificação do campeonato e conquistou cinco pontos no placar geral do evento 
esportivo regional.                                                                                                                         PÁGINA 06

Hortolândia zera fila de 
espera por creche de crianças 

de zero a três anos

ccr utiliza nova 
ferramenta para ações 
de monitoramento a 
focos de incêndio

Handebol feminino sub 21 e 
malha são destaques de Nova 
odessa nos Jogos regionais

reGIão de NovA veNeZA 

divulgação

A Polícia Militar apreendeu quase 900 quilos de maconha em uma carga, que es-
tava em uma carreta, na rua Jucelina Teresa de Souza, no Jardim Nova Terra, re-
gião de Nova Veneza, em Sumaré, na madrugada desta sexta-feira (2). Dois ho-
mens foram presos em flagrante pelo transporte de 872,4 quilos do entorpecen-
te. Segundo a Polícia Federal, a carga teria vindo do Paraguai.                        PÁGINA 08

Polícia militar apreende quase 
900kg de maconha e dupla é 

presa por tráfico internacional

Neste domINGo

divulgação

A federação composta pelos partidos Cidadania e PSDB promove neste domin-
go (4) a convenção partidária para oficializar o nome do pré-candidato a pre-
feito, Eder Dalben, com apoio dos partidos PSD, Progressistas e PRTB. O evento 
acontecerá no Clube Recreativo de Sumaré (avenida Rebouças, 863, Centro), a 
partir das 10h, e contará com a presença do prefeito Luiz Dalben (PSD) e do de-
putado estadual Dirceu Dalben (Cidadania).                                                      PÁGINA 07

convenção oficializa 
candidatura de eder dalben 

à prefeitura de sumaré

Homem é esfaqueado no pescoço em nova odessa PÁG. 08

Unidades de saúde de Monte Mor ficaram 
sem internet e a Prefeitura teria colocado 
uma nova empresa atuando no forneci-
mento do sinal mesmo tendo contrato 
vigente com outra. Servidores relataram 
que unidades como a do Jardim Panora-
ma ficaram sem conexão, prejudicando 
os serviços prestados à população. Segun-
do apuração da reportagem, a Prefeitura 

tem um contrato vigente com a empresa 
Zapp Internet, no valor anual de cerca de 
R$ 500 mil. No entanto, há informações 
de que a empresa Clicknet tem começa-
do a fornecer internet para algumas uni-
dades de saúde de Monte Mor. Contudo, 
essa transição não tem sido feita de forma 
planejada, resultando na interrupção do 
serviço em unidades.                         PÁGINA 05
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UBSs de Monte Mor 
ficam sem internet e 
prefeitura coloca nova 
fornecedora mesmo 
com contrato vigente
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Hoje vou escrever sobre o meu tio 
João Carlos Siqueira, irmão de 
minha mãe; ele nos deixou on-

tem (ou não deixou?); tenho certeza de 
que estará sempre conosco, pois, no amor 
vive Deus e ele viveu uma vida plena de 
amor pela sua “Vana”, a tia Maria Ivani, 
seus filhos, filha, netas, noras e genro.

Já escrevi que a minha família é grande, tenho 
cinco ou seis dezenas de primos e primas, com 
os quais convivi em momentos distintos, depen-
dendo da época e da idade; além de tudo isso, há 
mais de duas dezenas de tios e tias; muitas “Ma-
rias”, uma Marina e uma Neusa; tias-avós, tios-
-avôs e até tios-bisavós, a tia Leticia Menon, tia 
da minha avó e seu marido, o tio Pedro Demonte.

Mas hoje o assunto é o tio João. 
Fomos visitá-lo na sua casa em Barão Geraldo, 

palco de tantas festas de família, e ele, apesar de 
alcançado pelo câncer, nos recebeu com muita 
disposição para contar histórias.

Ele, como meu pai, foi seminarista, era mui-
to culto e trabalhou em indústrias químicas, em 
Cubatão em Cam-
pinas; “sou peão”, 
dizia ele que, após 
aposentar-se, cur-
sou teologia e filo-
sofia na PUCC e mi-
nistrou cursos de 
segurança do traba-
lho em todo o Brasil.

De maneira inde-
lével, vivem no meu 
coração muitas lem-
branças do meu tio, 
tanto em São Vicen-
te - onde ele morava quando trabalhou em Cuba-
tão, quanto em Campinas.

Lembro dele fazendo a barba no apartamento 
(que balançava quando passava o caminhão do 
lixo) em São Vicente; com enorme paciência me 
“ensinou” aos cinco anos a “fazer a barba”; ten-
tou me ensinar a colocar a isca no anzol (como 
eu não tinha, e não tenho, habilidade meu pai 
não tinha paciência) para pescarmos na “ponta 
da praia” ou nas pedras no entorno da Ilha Por-
chat; quando jogávamos bola na praia eu ficava 
no time dele, pois eu - gordinho, lento e sem ne-
nhum talento -. me sentia um craque, ele me “co-
locava para cima” até quando eu errava (e erra-
va muito); ainda em São Vicente, no finalzinho 
da tarde, depois do banho, sentamo-nos nos de-
graus que dava acesso à praia de Itararé e ele 
disse: “secretário, hoje vou ensiná-lo a apreciar a 
mais perfeita criação de Deus”, e, com um sorve-
te “de massa” com duas bolas - creme e chocola-
te - observávamos o ir e vir das moças de minis-
saias, a “ultima moda” naquele verão de 1970, de 
fato não há beleza ou perfeição maior.

Da nossa convivência em Campinas meu prin-
cipal sentimento é de gratidão a ele e a tia Ivani, 
pois o exemplo e o acolhimento deles foram fun-
damentais para a recuperação e perseverança do 
meu pai em alcoólicos anônimos.

Meu tio era o guardião das nossas histórias, 
quase todas publicáveis.

Ele revelou possuir sob sua guarda um 
baú cheio de fotografias, seria o “baú das 
almas sem nome”, segundo minha tia, 
pois, como ela disse: “o João não sabe o 
nome da maioria das pessoas ali retrata-
das”, afirmação com a qual ele não assen-
tiu, pois, segundo ele “somos filhos ama-

dos eternamente, e o pai nos conhece”.
Fiquei imaginando todas as fotografias guar-

dadas naquele baú, o “baú das almas sem nome”; 
nossos parentes e seus amigos, os quais caíram 
no esquecimento, pessoas de quem sequer sa-
bemos o nome e o grau de parentesco; pessoas 
que foram amadas e amaram; que sonharam e 
se frustraram; pessoas que, com maior ou me-
nor importância para a sociedade, participaram 
da construção do mundo e da realidade no seu 
tempo; confesso que me deu um frio na barriga 
quando passou pela minha cabeça que um dia 
serei uma “alma sem nome” aprisionada em al-
gum “baú digital”, esquecido.

Posto dessa maneira tudo pareceu sem senti-
do ou valor. Meu tio João percebeu que me senti 

mal, então ele, com 
o mesmo zelo que 
me ensinou a colo-
car a isca num an-
zol, falou sobre es-
perança e afirmou 
com fé inabalável: 
“se faltar a esperan-
ça, todas as outras 
virtudes correm o 
risco de se desmoro-
nar e de acabar em 
cinzas. Se não exis-
tisse um amanhã 

fiável, um horizonte resplandecente, não resta-
ria que concluir que a vida é um esforço inútil”.

Segundo o meu tio João não podemos deixar 
de refletir sobre as virtudes teologais: fé, esperan-
ça e caridade. Segundo ele essas virtudes confe-
rem significado a esta vida e nos preparam para 
outras moradas, sendo a esperança uma virtude 
teologal pela qual desejamos o Reino dos céus e 
a vida eterna como nossa felicidade, pondo to-
da a nossa confiança nas promessas de Cristo e 
apoiando-nos não nas nossas forças, mas no so-
corro da graça do Espírito Santo. 

Menos de duas semanas antes de partir meu 
tio me salvou; suas palavras ofereceram respos-
ta ao meu coração que perguntava: “Que será de 
mim? Qual é a meta da viagem? Qual é o destino 
do mundo?”. Uma resposta negativa a estas per-
guntas produz tristeza, afinal, se o caminho da 
vida não tem sentido, se não há nada no princí-
pio e no fim, então perguntamo-nos por que de-
veríamos caminhar: daqui nasce o desespero, 
que o “baú das almas sem nome” representaram 
para mim naquele momento, juntamente com a 
sensação da inutilidade de tudo.

Meu tio, onde esteja, antes de ir me lembrou 
que devemos acreditar no futuro, porque Cristo 
ressuscitou e nos concedeu o seu Espírito na for-
ma de esperança.

Esse é meu tio João, mestre de tantas peque-
nas e grandes lições.

Tio João e o baú das 
almas sem nome

Pedro Benedito Maciel Neto é advogado, pontepretano, pai e avô; sócio da www.macielneto.adv.br – pedromaciel@macielneto.adv.br, 
autor de “Reflexões sobre o estudo do Direito”, ed. Komedi; “Tensão entre Poderes”, ed. Apparte.
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Obruxismo é uma con-
dição que causa ran-
ger e/ou fricção invo-

luntária dos dentes principal-
mente durante o sono, afetan-
do a qualidade do descanso, 
dor na musculatura do local e 
desgaste dos dentes. De acor-
do com dados da OMS - Orga-
nização Mundial da Saúde - 
30% da população mundial so-
fre de bruxismo.

O ator e trader Márcio Kie-
ling, que participou da novela 
“Malhação”, da série “Chutei-
ra Preta” e do filme “Dois Fi-
lhos de Francisco” sofreu por 
muito tempo com bruxismo, 
o que prejudicou muito o seu 
sono, mas após realizar o tra-
tamento para a condição teve 
uma grande melhora.

“Já me cuido/trato há anos, 
sempre em busca de qualida-
de de vida. Já tratei o bruxis-
mo e atualmente estou tratando 
minha qualidade de sono. Eu 
achava que dormia bem, mas 
após os exames vimos que po-
deríamos melhorá-lo [...] Estou 
tomando suplementos que me 
ajudam na hora que vou dormir, 
junto com um aparelho/placa 
que uso na hora de dormir pa-
ra acabar com meus eventos de 
apneia durante o sono”.

“O sono é como ligássemos 
o carregador na tomada para 
recarregar nossa energia. Isso 
acaba influenciando no nos-
so dia a dia, e outra, a esposa 
agradece porque o ronco está 
diminuindo”, conta o ator.

De acordo com a cirurgiã-
-dentista com PhD em odon-
tologia, Dra. Andrea Melo, res-
ponsável pelo tratamento de 
Márcio Kieling desde o início, 
conta que a apneia do sono e o 
bruxismo andam lado a lado.

“A apneia do sono e o bru-
xismo podem ocorrer juntos 
com muita frequência, afetan-
do essa dupla de qualidade do 
sono e a saúde geral. A apneia 
causa pausas na respiração 
durante o sono, levando a mi-
crodespertares que aumentam 
a atividade do sistema nervo-
so, muitas vezes aumentando 
a incidência do bruxismo, que 
também pode ser estimulado 
pelo estresse e ansiedade re-
lacionados a um sono de má 
qualidade”, afirma.

De acordo com a Dra. Andrea 
Melo,desenvolvedora de um mé-
todo pioneiro no tratamento de 
bruxismo, é preciso uma análi-
se ampla para entender todas as 
variáveis da condição.

“O bruxismo pode ser in-
fluenciado por diversos fatores, 
considerar todos eles é tão im-
portante quanto desafiador”.

“Na minha metodologia, pri-
meiro diagnosticamos o bru-
xismo com formulários, exa-
me de placa diagnóstica espe-
cífico para isso, análise clínica 
e polissonografia. Depois, tra-
tamos a condição em quatro 
frentes, cuidar dos hábitos de 
sono, usar suplementação, pla-
cas personalizadas para evitar 
desgaste e por vezes melhorar 
a apneia presente, e análise da 
dentição do paciente”.

Bruxismo: ator 
Márcio Kieling 

conta como 
foi tratamento 
para combater 

a condição
Dra. Andrea Melo

é doutora em Odontologia pela Universidade 
do Estado Rio de Janeiro (UERJ),Mestre em 
ciência dos materiais pelo instituto militar 

de engenharia (IME) possui pós graduação em 
Prótese Dentária pela UVA/RJ e é especialista 

em tratamentos para bruxismo. 

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  hORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

dupLA SENA

LOTOMANIA

QuINA

Concurso 2755
Terça-feira, 30 de Julho de 2024

Concurso 3170
Quinta-feira, 01 de agosto de 2024

Concurso 2695
Quarta-feira, 31 de Julho de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2654
Quarta-feira, 31 de Julho de 2024

Concurso 6496
Quinta-feira, 01 de agosto de 2024 

07  13  17  33  41  58

05  06  08  35  38  45

10  12  16  34  38  49
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17   20   22   30   48
49   53   62   63   67
72   75   77   79   91

31   32   39   45   54

clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMpERATuRA

mínima 15 o    l    máxima 31o

“Meu tio, onde esteja, antes de ir me 
lembrou que devemos acreditar no 

futuro, porque Cristo ressuscitou e nos 
concedeu o seu Espírito na forma de 

esperança. Esse é meu tio João, mestre 
de tantas pequenas e grandes lições”
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UBSs ficam sem 
internet, prefeitura  
ignora contrato e 
substitui operadora CidadesSÁBADO
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Consumidor mantém a tradição de presentear, porém, com cautela nos 
gastos, afirma economista da Acic, Mário Eduardo Campos; roupas, sapatos e 
eletrônicos estão entre os presentes mais procurados para agradar os papais 

As vendas nas lojas físi-
cas do comércio da RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas) para o Dia dos 
Pais, que será celebrado no 
próximo domingo (11), de-
vem apresentar um cresci-
mento modesto, de 3,97%, 
comparado com o mes-
mo período do ano passa-
do. A projeção é do Depar-

tamento de Economia da 
Acic (Associação Comercial 
e Industrial de Campinas), 
divulgada nesta semana. O 
faturamento esperado é de 
R$ 165 milhões, nas 20 ci-
dades da RMC, que inclui 
Sumaré, Nova Odessa, Hor-
tolândia, Monte Mor e Pau-
línia. Somente em Campi-
nas, o faturamento previsto 
é de R$ 80,6 milhões, com 
crescimento de 3,47% nas 
vendas. Segundo a Acic, as 

vendas digitais (e-commer-
ce) também têm uma ex-
pectativa de crescimento 
em torno de 3,54%.

“Ao observarmos um 
crescimento tímido nas 
vendas físicas para o Dia 
dos Pais deste ano, fica cla-
ro que, apesar das adversi-
dades econômicas, há um 
esforço contínuo por parte 
dos consumidores em man-
ter as tradições e comemo-
rações. No entanto, a mode-

ração no crescimento refle-
te a cautela do consumidor 
diante da atual conjuntu-
ra econômica, marcada por 
incertezas e ajustes finan-
ceiros. Ainda assim, o au-
mento nas vendas digitais 
aponta para uma adapta-
ção ao novo comportamen-
to de compra, onde a conve-
niência e a diversidade de 
opções online têm ganha-
do destaque”, analisa Má-
rio Eduardo Campos, eco-

Hortolândia: otimistas, lojistas esperam vender ao menos 5% a mais por causa do Dia dos Pais

Comércio da RMC prevê 
aumento tímido de 3,97% 
nas vendas do Dia dos Pais

Shoppings da região in-
vestem em programações 
especiais para celebrar o 
Dia dos Pais e atrair clien-
tes. Até o dia 20 de agos-
to, o Shopping Hortolân-
dia oferece a programação 
“Meu Pai é o Craque do Jo-
go”. Os visitantes poderão 
desfrutar de um espaço ex-
clusivo de jogos, com ativi-
dades que incluem mesas 
de sinuca, pebolim, tênis 
de mesa e mesa de cartas. 
O espaço, disponível das 
12h às 20h, conta com um 
monitor para auxiliar os 
participantes. É gratuito.

De acordo com o Shop-
ping, a atração tem o obje-
tivo de proporcionar mo-
mentos de lazer e interação 
entre pais, filhos e amigos, 
promovendo a integração 
familiar em um ambiente 
descontraído. A atividade é 
realizada em parceria com 
a Bilhar El Condor. O even-
to fica ao lado da loja C&A, 
no Espaço Coworking.

No Shopping ParkCity 
Sumaré a atração gratui-
ta é o Espaço Gamer, com 
diversas opções de jogos 
eletrônicos para conectar 
pais e filhos. Localizado em 
frente à Praça de Alimenta-
ção, o Espaço Gamer fun-
cionará até amanhã (4/08), 
das 14h às 20h. O público 
poderá se divertir e compe-
tir em duplas com os tradi-
cionais jogos de Fliperama, 

Shoppings investem em programação 
especial gratuita para atrair consumidor

Com objetivo de atrair clientes para o Dia dos Pais, shoppings 
da região preparam programação especial e sorteio de prêmios

eSpAçO eSpíritA

A cremação e 
o Espiritismo

A cremação dos corpos de pessoas desencarnadas 
está sendo cada vez mais utilizada nos dias atuais. A 
inumação, ou o enterramento de pessoas, ainda é o 
processo mais praticado, principalmente no Brasil. 

A cremação dos corpos existe desde a Pré-História. 
Em alguns povos predominava a ideia de que quei-
mando o cadáver, seus defeitos desapareceriam e a 
alma liberta não teria como retornar à Terra em for-
ma de “aparição”, assustando os seres vivos. 

A cremação foi norma em regiões da Grécia e na 
Roma antiga. Na Igreja Católica o Papa Paulo VI deu 
uma pequena abertura para o procedimento, com a 
recomendação, porém, dos católicos utilizarem o tra-
dicional costume de sepultamento.

O Espiritismo ensina que o corpo material é reves-
tido de um corpo mais sutil, chamado perispírito. Na 
desencarnação, o perispírito desliga-se do corpo ma-
terial e segue sua trajetória na espiritualidade. Mas es-
se desligamento não é instantâneo para todos os se-
res. Quanto mais evoluído espiritualmente o indivi-
duo, mais rápido se processa esse desligamento. A si-
tuação é contrária aos seres menos evoluídos, que fi-
cam presos ao corpo material. Existem muitos rela-
tos de seres que ficam ligados ao corpo em decompo-
sição no túmulo em que foi sepultado.

Autoridades espíritas recomendam por esse e outros 
aspectos que os adeptos da doutrina aguardem pelo 
menos 72 horas para utilizarem o processo cremató-
rio. O desencarne para muitos indivíduos é doloroso 
e seria ainda mais funesto se ele tivesse que assistir a 
sua cremação – evidentemente nos casos em que seu 
perispírito não se desliga rapidamente do corpo físico.

Allan Kardec ensina que “o homem não tem medo 
da morte, mas da transição”. 

Para se optar pela cremação é necessário haver 
um desapego dos laços materiais. Caso o indivíduo 
não esteja preparado, sofrerá os horrores da decom-
posição ou eliminação do seu corpo – na inumação 
ou na cremação. 

A.M.

Beth Soares  l  rEgIão
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Nintendo Switch, Playsta-
tion 5 e óculos VR.

“Criamos um ambiente 
perfeito para que pais e fi-
lhos celebrem os momen-
tos juntos de maneira di-
vertida, animada e com 
toda a vibração que os jo-
gos eletrônicos proporcio-
nam”, comenta Gisele Alva-
res, Coordenadora de Mar-
keting do Shopping Park-
City Sumaré, por meio da 
Assessoria de Imprensa.

A atração é recomen-
dada para crianças a par-
tir de 6 anos, que devem 

estar acompanhadas por 
um responsável maior de 
18 anos. Para participar, 
basta chegar ao local do 
evento e se inscrever. As 
vagas são limitadas.

“O Espaço Gamer che-
ga para reforçar as op-
ções de entretenimento do 
Shopping ParkCity Suma-
ré, transformando os mo-
mentos de lazer em famí-
lia em experiências afeti-
vas inesquecíveis “, comen-
ta Leila Dada, Coordenado-
ra de Administração Geral 
da AD Shopping.

No shopping Paulínia 
Winner Mall a promoção 
“Play no Dia dos Pais” vai 
sortear um 01 Playstation 
entre os consumidores. A 
cada R$ 50 em compras em 
alimentação ou a cada R$ 
150 em compras em lojas, o 
cliente ganha um voucher 
que deve ser preenchido e 
depositado na urna para 
concorrer ao videogame. 
A promoção vai até o dia 
15/08 e o sorteio será feito 
via live no Instagram no 
dia 16/08. 

| Beth Soares

nomista da ACIC, por meio 
da Assessoria de Imprensa.

Em Hortolândia, a ex-
pectativa do comércio es-
tá mais otimista. De acor-
do com o gerente da Aciah 
(Associação Comercial e 
Industrial de Hortolândia), 
Cleber Marola, a expectati-
va dos lojistas é vender, no 
mínimo, 5% a mais neste 
ano comparado ao Dia dos 
Pais do ano passado. Se-
gundo Marola, perfumes, 
roupas e eletrônicos estão 
entre os itens mais procu-
rados para presentear no 
comércio de rua.

O presidente da Acias 
(Associação Comercial, 
Industrial e Agropecuá-
ria de Sumaré), Felipe Al-
berto Verza Ferreira, esti-
ma um aumento de 4,7% 
nas vendas para o Dia dos 
Pais. Ferreira justifica a 
expectativa positiva pe-
la redução da taxa de de-
semprego, cenário que for-
talece o potencial de con-
sumo. Segundo ele, os co-
mércios do setor gastronô-
mico, como bares e restau-
rantes, devem alcançar al-
ta de 20% nas vendas.

De acordo com estima-
tiva da Acic, o valor do tic-
ket médio do presente é de 
R$ 135,80, um aumento de 
3,66% sobre os R$ 131,00 de 
2023. A entidade assina-
la que os presentes mais 
procurados são vestuário e 
calçados (opção de compra 
de 74% dos filhos e filhas), 
produtos da área de tecno-
logia e eletrônicos (26%), 
perfumes (21%) e almoço 
em restaurantes para co-
memorar a data.

Juliana Souza, 33 anos, 
moradora de Paulínia, tem 
que comprar dois presen-
tes para o Dia dos Pais. Um 
é para o filho Lucas, de 3 

anos de idade, presentear 
o pai. O outro, é para Julia-
na mimar o seu pai. “Pa-
ra o meu pai comprei um 
par de chinelos Havaianas, 
que ele adora. Já para o Lu-
cas presentear meu marido 
penso em comprar um re-
lógio. Ainda estou indeci-
sa”, afirma a pedagoga.

COMeMOrAçÃO 
GAStrONÔMiCA
Embora presentear os 

pais com almoço em res-
taurantes não apareça en-
tre as principais opções do 
consumidor na projeção da 
Acic, bares e restaurantes 
da região de Campinas es-
tão otimistas e esperam au-
mentar em 20% o fatura-
mento com a data. É o que 
revela pesquisa divulgada, 
nesta semana, pela Abrasel 
(Associação Brasileira de 
Bares e Restaurantes).

O levantamento indi-
ca que 78% dos estabeleci-
mentos planejam abrir suas 
portas no domingo de Dia 
dos Pais, e, dentre esses, 
mais da metade (65%) es-
pera faturar até 20% mais 
em comparação com o ano 
passado. O levantamento 
também mostra que, em 
relação a um domingo co-
mum, 57% dos empresários 
preveem um aumento de 
até 20% nas vendas. 

“O Dia dos Pais não é 
uma data tão potente quan-
to o Dia dos Namorados e 
o Dia das Mães, mas ainda 
assim traz uma contribui-
ção importante para o fatu-
ramento. No ano passado, 
tivemos um bom segundo 
semestre, espero que o se-
tor possa retomar esse bom 
momento, pois estamos 
precisando”, afirma Paulo 
Solmucci, presidente-exe-
cutivo da Abrasel. 
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Hortolândia abre mais de 
600 vagas na Educação 
Infantil, após inaugurar 
seis creches em oito meses

Realização: Fundo social de solidariedade

apoio: Programa Viva Mais, vinculado à secretaria de Governo

inscrições presencialmente: sede do Funsol, na Rua José 
athanázio bueno, 260, no Jd. santana

inscrições on-line: pelo Whatsapp (19) 99979-8763

início das aulas: 07 de agosto de 2024

Local das aulas: sede do Programa Viva Mais, na Rua Pedro 
Pereira dos santos, 147, no Jd. santa Clara do Lago I

documentos necessários para inscrição: RG, CPF e 
Comprovante de Endereço

curso de Pintura em mdF com decouPageO Fundo Social de So-
lidariedade iniciou, nes-
ta sexta-feira (2), as inscri-
ções para o curso gratuito 
de Pintura em MDF com 
Decoupage. A formação 
profissionalizante, oferta-
da em parceria com o Pro-
grama Viva Mais, é voltada 
a jovens e adultos a partir 
dos 16 anos. Interessados 
podem efetivar a inscrição 
presencialmente, compare-
cendo à sede do Fundo So-
cial, localizada na rua José 
Athanázio Bueno, 260, no 
Jardim Santana, ou de ma-
neira on-line, pelo what-
sapp (19) 99979-8763.

As aulas do curso de Pin-
tura em MDF com Decou-
page serão ministradas às 
quartas-feiras, das 14h às 
16h, na sede do Programa 
Viva Mais, localizada na rua 
Pedro Pereira dos Santos, 
147, no Jardim Santa Clara 
do Lago I. A formação pro-

Fundo Social de Hortolândia abre curso 
de Pintura de MDF com Decoupage

Com a ampliação do total de vagas, cidade zera a fila de espera por creche 
na rede municipal de ensino, no segmento de zero a três anos de idade

Hortolândia ampliou o 
total de vagas na Educa-
ção Infantil, zerando a fi-
la de espera por creche na 
rede municipal de ensino, 
no segmento de zero a três 
anos de idade. Segundo a 
Secretaria de Educação, 
Ciência e Tecnologia, fo-
ram abertas 627 vagas de 
novembro até agora, após a 
inauguração de seis novas 
escolas, por meio da cola-
boração entre o Poder Pú-
blico e a iniciativa privada. 

Duas delas foram inau-
guradas nesta sexta-feira 
(2): a EEI (Escola de Edu-
cação Infantil) Norivalda 
Novaes Brugnollo, no Jar-
dim Novo Ângulo (com 56 
vagas), e a EEI Angel Mar-
tins Fernandes, no Jardim 
Nossa Senhora Auxiliado-
ra (com aproximadamente 
130 vagas). As cerimônias 
solenes reuniram além de 
membros da comunidade 
escolar (crianças estudan-

tes, profissionais da educa-
ção, pais e responsáveis), 
servidores e gestores pú-
blicos, bem como fami-
liares das homenageadas, 
cujos nomes foram cedi-
dos para denominar as no-
vas escolas.

“É muito emocionante 
esta homenagem. Minha 
mãe começou como cozi-
nheira da escola e nunca 
parou de estudar. A ale-
gria dela era estudar e de-
pois ensinar. Sempre tra-
tou os alunos como filhos. 
É muito bom ter o nome 
da nossa mãe junto com 
vocês nesta escola. Agora, 
ela está aqui e vai cuidar 
de todas as crianças com 
amor”, afirmou entre lágri-
mas, cercado por diversos 
familiares, Rafael Brugnol-
lo, o filho caçula de Nori-
valda Novaes Brugnollo, 
professora que atuou na 
rede municipal de Horto-
lândia por 16 anos. 

“É uma alegria imen-
sa estar aqui. Angel é uma 
criança muito amável e nos 

deixou muito cedo. De on-
de está, está muito feliz de 
ver tudo isso. Não tenho 
palavras para agradecer”, 
falou com a voz entrecor-
tada a mãe Carmen Mar-
tins, ao lado de familiares 
e de crianças e jovens, ami-
gos da escola e do curso de 
teatro Téspis, que a adoles-
cente de 15 anos, morado-
ra do Jardim Amanda, fa-
zia em Campinas.

“Ela era minha amiga. 
Eu sinto muitas saudades 
dela”, revelou Camila Um-
buzeiro Freitas, de nove 
anos. As homenagens à An-
gel propiciaram também 
um momento de reflexão e 
diálogo sobre dois grandes 
problemas atuais: a propa-
gação de discursos do ódio 
e a prática do bullying den-
tro e fora das escolas. 

O coordenador pedagó-
gico José Mário leu o livro 
infantil “Tudo bem ser di-
ferente”, escrito e ilustrado 
por Todd Parr, e apresen-
tou aos presentes o projeto 
pedagógico “Bullying não é 

brincadeira: como ajudar 
sua criança ou adolescen-
te”, política pública desen-
volvida pelo Centro de For-
mação dos Profissionais 
em Educação “Paulo Frei-
re e adotada na rede mu-
nicipal pela Prefeitura de 
Hortolândia. Bullying foi 
um dos desafios enfrenta-
dos pela adolescente. 

Fila zerada
Para zerar a fila de espe-

ra, a Administração Muni-
cipal firmou um Termo de 
Colaboração com a OSC 
(Organização da Socieda-
de Civil) Associação Edu-
cacional Maria do Carmo 
Ferreira Paula, vencedora 
do Chamamento Público 
03/2023. O processo sele-
tivo foi regulado pelo Edi-
tal 91/2023, publicado em 
28 de agosto na edição 1944 
do Diário Oficial Eletrôni-
co do Município. A parceria 
prevê a implantação de oi-
to novas creches e a abertu-
ra de 800 vagas para crian-
ças de até três anos de ida-

da redação  l  hortolândia
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Por meio da colaboração entre o Poder Público e a
iniciativa privada foram abertas 627 vagas na cidade
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de. Destas, seis unidades já 
foram entregues e mais de 
600 vagas abertas. A pre-
visão é que as duas outras 
unidades restantes sejam 
entregues ainda neste ano. 

novas creches
Localizada na Rua In-

dustrial Geovane Passare-
la, 89, no Jd. Novo Angu-
lo, quase ao lado da UBS 
(Unidade Básica de Saú-
de) do bairro e da Emef 
(Escola Municipal de En-
sino Fundamental) Salva-
dor Zacharias Pereira Jú-
nior, a EEI Norivalda No-
vaes Brugnollo dispõe de 
cinco salas – três de Berçá-
rio e duas de Maternal, dis-
ponibilizando 56 vagas (32 
para bebês/berçário e 24 
para mini/maternal). 

“É muito importante ter 
esta escola aqui. Espero 
que seja bom para a mi-
nha filha. Pelo fato de ela 
ser pequenininha, espero 
que se adapte com as ou-
tras crianças”, afirmou a 
dona de casa Sandy dos 
Santos Alves, de 24 anos, 
moradora do Jd. Novo An-
gulo e mãe de Maitê, de 1 
ano e 4 meses.

Para a auxiliar de ser-
viços gerais Camila Cris-
tina Messias, de 32 anos, 
moradora da Vila da Con-
quista e mãe de Ana Lau-
ra, de 3 anos, a inaugura-
ção da creche perto de ca-
sa também foi uma boa no-
tícia. “Achei bom este es-
paço, grande, bem dividi-
do, colorido. Ela gostou dos 
brinquedos. Está toda ani-
mada. É importante para o 
desenvolvimento dela es-
tar na escola e ter o conví-
vio social, com pessoas di-
ferentes”, pondera a mãe.

A segunda unidade en-
tregue no dia foi a EEI An-
gel Martins Fernandes, lo-
calizada na Rua Sebastiana 
de Oliveira da Silva, 400, no 
Jardim Nossa Senhora Au-
xiliadora. A creche tem ca-
pacidade para atender 136 
crianças, 80 delas em Ber-
çário. A unidade conta com 
seis salas – quatro para Ber-
çário, uma para Mini grupo 
e uma para Maternal. 

“Para a gente que traba-
lha fora é tudo ter uma es-
cola onde deixar o filho. 
Não tenho condições de pa-
gar cuidadora nem escola 
particular. Espero que aqui 
ele possa socializar, apren-
der e se desenvolver. Gos-
tei muito do espaço. Está 
lindo”, afirmou a vigilante 
Adriana Maria dos Santos 
Silva, de 39 anos, mãe de 
Miguel, de 11 meses.

Na última quinta-feira 
(01/08), a Prefeitura entre-
gou à comunidade a am-
pliação da EEI Luciane 
Cristina Lozano, na região 
do Rosolém, que passou a 
atender cerca de 120 crian-
ças na faixa etária de zero a 
três anos de idade, quase o 
dobro da capacidade ante-
rior. Localizada na Rua Mi-
guel Gimenes Alves, 600, no 
Jardim Santa Isabel, a uni-
dade escolar dispõe de três 
salas destinadas a Berçário 
e, se houver demanda, a Mi-
ni grupo e Maternal. Esta 
unidade também é geren-
ciada pela OSC Maria do 
Carmo Ferreira Paula. An-
tes da obra, o prédio con-
tava com oito salas de aula, 
distribuídas em três blocos 
em uma área arborizada, 
além de espaço para des-
canso dos professores, cozi-
nha e áreas administrativas.

fissionalizante terá início no 
dia 7 de agosto (quarta-feira).

Com o propósito de aflo-
rar a criatividade dos alu-
nos, a formação em Pintu-
ra de MDF com Decoupage 
apresentará técnicas arte-
sanais que permitem a de-
coração de objetos como 
porta-retratos, molduras, 
portas lápis, entre outras 
caixas decorativas feitas de 

MDF. Durante o curso, os 
alunos aprenderão a ma-
nusear colas para decou-
page, lixas, tesoura, pincel 
e verniz. O curso também 
abordará técnicas para re-
corte e colagens de jornais, 
livros, fotografias, guarda-
napos ou quaisquer outras 
superfícies que possam ser 
usadas para a decoração 
dos objetos.               | da Redação
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UBSs de Monte Mor ficam sem internet 
e prefeitura coloca nova fornecedora 
mesmo tendo contrato com outra
Municipalidade tem contrato vigente com a Zapp Internet, 
no valor anual de cerca de R$ 500 mil, mas lançou edital 
milionário para contratar nova empresa; concorrentes 
impugnaram certame, que teve o edital revogado

Unidades de saúde de 
Monte Mor ficaram sem 
internet e a Prefeitura te-
ria colocado uma nova em-
presa atuando no forneci-
mento do sinal mesmo ten-
do contrato vigente com 
outra. Servidores relata-
ram que unidades como a 
do Jardim Panorama fica-
ram sem conexão, preju-
dicando os serviços pres-
tados à população.

Segundo apuração da 
reportagem, a Prefeitura 
tem um contrato vigente 
com a empresa Zapp Inter-
net, no valor anual de cer-
ca de R$ 500 mil. No en-
tanto, há informações de 
que a empresa Clicknet 
tem começado a fornecer 
internet para algumas uni-
dades de saúde de Monte 
Mor. Contudo, essa tran-
sição não tem sido feita de 
forma planejada, resultan-
do na interrupção do ser-
viço nas unidades.

“Percorri unidades de 
saúde e algumas ficaram 
sem internet nesta quinta-
-feira (1º), fiquei sabendo 
que a nova empresa esta-
va instalando seus equipa-
mentos fornecendo o sinal. 
A Prefeitura lançou uma 
nova licitação, de mais de 
R$ 1 milhão, houve dispu-
ta entre empresas, impug-
nações e o edital foi revoga-
do”, explicou uma fonte que 
pediu anonimato. O con-
trato com a empresa atual 
é de R$ 42 mil por mês e es-
tá ativo desde 2022.

A Zapp Internet infor-
mou que presta serviços há 
três anos para a Prefeitura 
de Monte Mor e não foi co-
municada da nova licitação 
e não há registros de recla-
mações do serviço prestado 
durante boa parte do man-
dato do prefeito Edivaldo 
Brischi (PSD). A Zapp Inter-
net também informou que 
o aparelho da empresa es-
tava desligado na quinta-
-feira, no horário em que 
a unidade de saúde estava 

sem conexão, e que a fal-
ta do sinal não é responsa-
bilidade da Zapp Internet.

“Na unidade do Jardim 
Panorama faltou internet, 
a funcionária estava re-
clamando, fui lá e vi que 
o aparelho da empresa 
Zapp Internet estava des-
ligado e tinha o aparelho 
da Clicknet lá para forne-
cer a conexão para a uni-
dade de saúde”, relatou a 
fonte ao Tribuna Liberal.

A falta de internet nas 
unidades de saúde com-
promete a comunicação 
interna e o acesso a siste-
mas de gestão, afetando 
a capacidade operacional 
dos profissionais de saú-
de em atender adequada-
mente os pacientes. 

Questionada pela re-
portagem, a Prefeitura de 
Monte Mor informou que 
os equipamentos públicos 
seguem com seus serviços 
dispondo da rede de inter-
net necessária para o cum-
primento de suas deman-
das, e comunica ainda que 

Unidades de saúde de Monte Mor ficaram sem conexão 
com internet em meio à polêmica de prestadora de serviço
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CCR utiliza nova ferramenta do Climatempo para ações de 
monitoramento e combate a focos de incêndio nas rodovias

SeguRAnçA viÁRiA 

As concessionárias de 
CCR Rodovias contam com 
uma nova ferramenta pa-
ra monitoramento de fo-
cos de incêndio às mar-
gens dos 3.615 quilôme-
tros de vias federais, esta-
duais e municipais em cin-
co estados do País. 

Trata-se da plataforma 
SMAC, do Climatempo, 
que analisa em tempo real 
as informações de satélites 
climáticos e, por meio de 
georreferenciamento, emi-
te alertas sobre a existên-
cia de focos de queimadas 
às margens das rodovias 
administradas pelo grupo 
ou a presença de plumas 
de fumaça em regiões pró-
ximas. As informações são 
visíveis a partir de telões 
instalados nos Centros de 
Controle Operacional (CCO) 
das concessionárias como a 
CCR AutoBAn, responsável 
pelo sistema Anhanguera-
-Bandeirantes. 

Por meio das informa-
ções do SMAC (Sistema 
de Monitoramento e Aler-
ta Climatempo) e em con-
junto com os sistemas que 
as concessionárias já pos-
suem, como câmeras de 
circuito fechado de TV 
(CFTV) e viaturas de ins-
peção de tráfego que per-
correm as rodovias 24 ho-
ras por dia, os operadores 

dos CCO’s podem agir com 
mais assertividade no en-
caminhamento de equipes 
e recursos para o atendi-
mento de ocorrências. 

“Este é um complemen-
to para as nossas ações de 
monitoramento. Ao iden-
tificar um alerta na tela, o 
operador poderá verificar, 
por meio das câmeras, a 
existência do foco, a inten-
sidade dele e avaliar quais 
são as medidas operacio-
nais necessárias”, explica 
Neucelia Cevalhos, coor-
denadora de eficiência ope-
racional de CCR Rodovias.

Além de monitorar em 
tempo real as condições cli-

máticas, incluindo a exis-
tência de focos de incêndio 
e calor em áreas próximas 
às rodovias, o Sistema tam-
bém oferece previsões sobre 
o risco de novas ocorrências 
em períodos de até quinze 
dias, levando em conside-
ração fatores como ondas 
de calor, índices de umida-
de, entre outros. “Com esta 
ferramenta, conseguimos 
prever cenários e aumen-
tar a eficiência das nossas 
ações, tendo como premis-
sa a segurança viária das ro-
dovias que administramos”, 
comenta Fausto Camilot-
ti, diretor de Operações de 
CCR Rodovias.

“Por meio do SMAC, a 
Climatempo monitora e 
envia alertas, 24h por dia, 
sobre condições meteoro-
lógicas adversas que po-
dem afetar as operações 
das rodovias sob a gestão 
do Grupo CCR” afirma Jes-
sica Mendes, meteorolo-
gista da Climatempo res-
ponsável pela negociação 
da parceria.

Para o combate aos fo-
cos de incêndio, durante 
o período de estiagem, as 
concessionárias de CCR 
Rodovias posicionam ca-
minhões-pipa em pontos 
estratégicos para atuar de 
forma rápida no controle 

Plataforma analisa em tempo real as informações de 
satélites climáticos e por meio de georreferenciamento

divulgação
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de focos de incêndio. As 
viaturas de inspeção, guin-
chos leves e pesados pos-
suem abafadores e as equi-
pes que atuam nestes veí-
culos são treinados para 
atuar no primeiro comba-
te aos focos menores. Em 
ocorrências de grande por-
te é acionado o Corpo de 
Bombeiros, que possui os 
recursos necessários para 
este tipo de situação.

A contratação da ferra-
menta do Climatempo faz 
parte da estratégia de resi-
liência climática do Grupo 
CCR, que leva em conside-
ração o tema das mudan-
ças climáticas como variá-
vel na estratégia de negócios 
da Companhia, mapeando 
os riscos climáticos e seus 
impactos e influenciando os 
planos de crescimento das 
operações, a gestão dos ati-
vos no dia a dia e a elabora-
ção de planos de mitigação.

QueiMADAS
Levantamento realizado 

pela CCR AutoBAn apon-
tou um aumento de 251% 
no total de atendimentos 
a focos de incêndio no pri-
meiro semestre de 2024 (ja-
neiro a junho) em compa-
ração ao mesmo período do 
ano passado.

Entre os fatores que po-
dem contribuir para inci-
dência de queimadas, es-
tão condições climáticas, 
característica da vegetação 

lindeira, proximidade de 
trechos urbanos, e, princi-
palmente, a ação humana. 
Além do problema ambien-
tal, a propagação do fogo 
representa risco à seguran-
ça dos motoristas, pois a fu-
maça reduz a visibilidade.

Ao se deparar com situa-
ção de fumaça na pista, o 
motorista deve reduzir a 
velocidade, não parar so-
bre a faixa de rolamento, a 
orientação é buscar um lo-
cal seguro, fechar os vidros 
do veículo e posicionar o 
sistema de ventilação na 
posição recircular, manter 
distância segura e não ligar 
o pisca-alerta com o veícu-
lo em movimento.

Para chamar atenção 
das pessoas, CCR AutoBAn 
está apoiando a Operação 
SP Sem Fogo, que é coor-
denada pela Secretaria de 
Infraestrutura e Meio Am-
biente (SIMA) e direciona-
da pela ARTESP (Agência 
de Transporte do Estado 
de São Paulo) nas rodovias 
paulistas.

Ações de prevenção com 
reforço no monitoramento 
das rodovias e veiculação de 
mensagens nos painéis ele-
trônicos, chamando a aten-
ção de todos para os cuida-
dos necessários para evitar 
focos de incêndio estão sen-
do ampliados e cartazes nas 
cabines e cancelas das pra-
ças de pedágios com alertas 
foram instalados.

d
ivu

lg
ação

a empresa Zapp Internet 
com contrato vigente pa-
ra fornecimento de cone-
xão de imediato foi noti-
ficada pela não prestação 

de seus serviços e de que 
está tomando os encami-
nhamentos necessários pa-
ra a solução da questão. A 
Zapp, porém, tem afirma-

do que presta regularmen-
te seus serviços. A reporta-
gem não conseguiu conta-
to com a Clicknet para co-
mentar o caso.
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A Braskem em parceria 
com o Rinem (Rede Inte-
grada de Emergência de 
Campinas) realizou na 
quinta-feira (25), um si-
mulado de emergência na 
unidade de polipropileno 
(PP 3), em Paulínia. O ob-
jetivo da ação foi avaliar 
os protocolos da empresa 
para conter situações crí-
ticas que, hipoteticamen-
te, possam ocorrer.

A iniciativa envolveu 
30 empresas do Polo Pe-
troquímico credenciadas 
à Rinem e acionamen-
to da Defesa Civil, Samu 
(Serviço Móvel de Urgên-
cia), Corpo de Bombei-
ros e helicóptero águia. A 
rede integrada foi criada 
pelo Sétimo Grupamen-
to de Bombeiros da Poli-
cia Militar do Estado de 
São Paulo, Defesa Civil do 
Estado de São Paulo e um 
grupo de empresas priva-
das, em 2006, para aten-
der às emergências das 
empresas afiliadas na re-
gião de Campinas.

Cerca de 24 integran-
tes da Braskem das áreas 
de SSMA (Saúde, Segu-
rança e Meio Ambiente), 
Produção, Manutenção, 
Laboratório de Qualida-
de, Almoxarifado, Logís-
tica, Comunicação e Re-
lações Institucionais par-
ticiparam da ação. O simu-
lado envolveu vazamento 
de produto com projeção 
de chamas em área indus-
trial e alarme de emergên-
cia com evasão de todos os 
participantes para o ponto 

de encontro interno, acio-
namento da Rinem com 
participação das empresas 
associadas e órgãos públi-
cos para aferir o tempo de 
resposta. A ação também 
contou com a participação 
da liderança local no cen-
tro de controle de emer-
gência para suportar es-
trategicamente a coorde-
nação do simulado.

No exercício praticado 
houve acionamento dos 
equipamentos de prote-
ção de combate a incên-
dio, tais como canhões, di-
lúvios, linhas de manguei-
ras manuais e uso de equi-
pamento de proteção res-
piratória. No cenário pro-
posto houve a simulação 
de vítimas com remoção 
para o ambulatório local 
e uma vítima removida 
pelo helicóptero águia da 
polícia militar para o hos-
pital. Durante o decorrer 
do exercício também fo-
ram realizadas simulações 
de bloqueios de válvulas 
e manobras operacionais 
para conter o vazamento 
e propagação das chamas.

“A Braskem tem como 
princípio básico a atua-
ção responsável. Inicia-
tivas como o simulado de 
emergência nos ajudam a 
definir as melhores ações, 
além de estimular o traba-
lho em equipe e a integra-
ção entre empresas, insti-
tuições parceiras e órgãos 
públicos, garantindo agi-
lidade e assertividade em 
eventuais emergências”, 
ressalta Alexandra Calixto 
Gioso, gerente de relações 
institucionais da Braskem 
na região sudeste.

Braskem realiza simulado 
de emergência em Paulínia

siTuAÇÕes CRÍTiCAs 
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Município ficou em 44º lugar 
na classificação do campeonato e 
conquistou cinco pontos no placar 
geral do evento esportivo regional  

Nova Odessa esteve pre-
sente com dez equipes, em 
oito modalidades diferen-
tes – quebrando o próprio 
recorde de modalidades 
e atletas participantes no 
evento durante a 66ª edi-
ção dos Jogos Regionais de 
Bragança Paulista realiza-
da entre os dias 17 e 27 de 
julho. A delegação da cida-
de se destacou no handebol 
feminino sub 21 e na ma-
lha. A cidade ficou em 44º 
na classificação do cam-
peonato e conquistou cin-
co pontos no placar geral.

Em sua maioria, as equi-
pes são formadas por alu-
nos das escolinhas muni-
cipais de esportes da prefei-
tura, nas modalidades atle-
tismo masculino, capoei-
ra masculino e feminino e 
malha masculino (todos na 
categoria livre), futebol de 
campo masculino (na ca-
tegoria Sub-20), o basquete 
masculino, futsal masculi-

no, handebol feminino e vo-
leibol masculino e feminino 
(estes, na categoria Sub-21).

Como forma de incen-
tivo, os 400 atletas que re-
presentaram Nova Odessa 
receberam uniformes no-
vos adquiridos via Secreta-
ria Municipal de Esportes e 
Lazer. Foram investidos R$ 
58 mil. Foram, no total, cer-
ca de 400 kits, com 1.782 pe-
ças novas e padronizadas.

No handebol feminino, 
categoria até 21 anos, No-
va Odessa conquistou o 5º 
lugar nos Jogos Regionais 
2024. Com uma equipe no-
va e inexperiente, nove das 
16 meninas do time parti-
ciparam pela primeira vez 
dos Jogos. De acordo com 
o técnico de handebol Ro-
ger Prado, “para os atletas 
amadores, esta é a maior 
competição que eles tem 
como objetivo”.

“O grande destaque da 
modalidade handebol é a 
coletividade e o trabalho 
em equipe. O time é com-
posto por 16 meninas, al-

gumas treinam comigo há 
seis anos pelo menos e es-
perando por este momento 
de participar dos Jogos Re-
gionais e representar a ci-
dade”, completa o técnico.

MALHA
Já na modalidade malha, 

Nova Odessa também foi 
destaque, alcançando a 8ª 
posição nos Jogos. Esta mo-
dalidade consiste no lança-

mento de “discos” que tem 
como objetivo principal 
derrubar o meco da outra 
cabeceira o deixar a malha 
o mais próximo possível – e 
assim sucessivamente.

Para o técnico Roger Pra-
do, o time se destacou de-
vido às ótimas condições 
de treino para esta moda-
lidade. “A gestão munici-
pal inaugurou ano passa-
do a Cancha de Malha Ofi-

cial do Jardim Santa Luiza 
e Parque Triunfo, possibili-
tando assim melhores con-
dições para os atletas rea-
lizarem seus treinos, con-
quistando assim um exce-
lente desempenho na mo-
dalidade”, lembrou.

eM 2023
No ano passado, na 65ª 

edição dos Jogos Regionais, 
disputados em Mococa, a 

delegação novaodessense 
havia participado em qua-
tro modalidades diferentes: 
futebol de campo sub 20 (re-
presentado pelo NOAC, que 
ficou entre as 16 melhores 
equipes), basquetebol mas-
culino sub 21 (não passou 
da primeira fase), malha 
adulto (4º lugar na compe-
tição) e o handebol femini-
no sub 21, que conquistou a 
medalha de bronze.

delegação de Nova Odessa se destacou no handebol feminino na categoria sub-21 

Handebol feminino sub 21 e malha 
são destaques de Nova Odessa nos 
Jogos Regionais de Bragança Paulista

divulgação
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A Secretaria de Meio 
Ambiente de Nova Odessa 
lembrou os proprietários 
de imóveis da cidade sobre 
a obrigatoriedade da reti-
rada dos tocos de árvores 
suprimidas em suas pro-
priedades, principalmente 
nos passeios públicos – as 
calçadas –, bem como pa-
ra o replantio de novas es-
pécies urbanas.

Em conformidade com 
a legislação municipal vi-
gente, os moradores são 
responsáveis por remover 
os tocos de árvores que fo-
ram cortadas e realizar o 
plantio de novas mudas em 
determinado prazo após a 
remoção autorizada das ár-
vores antigas, geralmente 
condenadas.

“Temos esse desafio im-
portante, e contamos com 
o apoio de toda a popula-
ção para promover a ‘des-
toca’ em frente às suas ca-
sas e incentivar o replan-
tio de árvores de espécies 
adequadas para calça-
mento. Esta iniciativa vi-
sa reforçar o compromis-
so da cidade com o Meio 
Ambiente e honrar nosso 
título oficial de ‘Paraíso 
do Verde’, melhorando o 
ambiente urbano e a qua-
lidade de vida de todos os 
cidadãos”, destacou a di-
retora de Meio Ambiente, 
Daniela Fávaro.

Segundo a bióloga, es-
ta iniciativa de conscienti-
zação para a promoção da 
destoca e do replantio de 
árvores urbanas tem como 
objetivo “fazer um alerta 
para todos os moradores 
se unirem e juntos man-
terem o slogan da cidade”. 
“Precisamos manter nosso 
título de ‘Paraíso do Ver-
de’ e, para isso, temos que 
unir forças e cada um fa-
zer a sua parte. Retire um 
toco de frente de sua resi-
dência e plante uma árvo-
re”, completou.

A obrigação de os pro-
prietários dos imóveis pro-
moverem a “destoca” cons-
ta no artigo 5º da Lei Muni-
cipal 2.896 de 2015. A regra 
estabelece que “a destoca, 
ou seja, a remoção de tocos 
e a recuperação do passeio 
público são de responsabi-
lidade do proprietário do 
imóvel e devem ser execu-
tadas no prazo de 60 dias 
após a supressão arbórea, 
sob pena de multa”.

A ação de destoca e re-
plantio não é apenas um de-
ver legal, mas uma oportu-
nidade para cada morador 
contribuir ativamente pa-
ra um futuro mais verde e 
saudável. A gestora lembrou 
que a substituição das árvo-
res removidas é uma obriga-
toriedade do morador, con-
forme estabelecido por lei.

 A participação de toda a 
população é essencial pa-
ra dar continuidade no tra-

Meio Ambiente alerta para retirada 
obrigatória de ‘tocos’ e replantio de 
árvores urbanas em Nova Odessa 

Retirada de tocos e manutenção da calçada são de 
responsabilidade do proprietário do imóvel conforme lei  
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balho de transformação de 
Nova Odessa em um exem-
plo de sustentabilidade e 
beleza natural. A adminis-
tração municipal convida 
todos a se unirem neste es-
forço, ajudando a florir nos-
sa cidade e assegurar um 
ambiente mais agradável 
para todos.

MuNiCÍpiO VeRdeAzuL
Nova Odessa voltou a re-

ceber, em fevereiro, o cer-
tificado de qualificação no 
Programa Estratégico Es-
tadual Município VerdeA-
zul. A cidade aparece na 
21ª colocação do Grupo 3 
(formado pelos municípios 
paulistas com população 
entre 50 mil e 100 mil ha-
bitantes) do mais recen-
te Ranking Ambiental dos 
Municípios Paulistas – Ci-
clo 2022/2023.



continuidade 

Evento acontece neste domingo, a partir das 10h, no Clube Recreativo de Sumaré, na região central; 
pré-candidato é o nome defendido para substituir Luiz Dalben à frente do Poder Executivo municipal 

A federação compos-
ta pelos partidos Cidada-
nia e PSDB promove nes-
te domingo (4) a conven-
ção partidária para oficia-
lizar o nome do pré-candi-
dato a prefeito, Eder Dal-
ben, com apoio dos par-
tidos PSD, Progressistas e 
PRTB. O evento acontece-
rá no Clube Recreativo de 
Sumaré (avenida Rebou-
ças, 863, Centro), a partir 
das 10h, e contará com a 
presença do prefeito Luiz 
Dalben (PSD) e do depu-
tado estadual Dirceu Dal-
ben (Cidadania).

“Estamos felizes pe-
la oportunidade de repre-
sentar e defender o legado 
do governo do prefeito Luiz 
Dalben, que trouxe tantos 
investimentos para nossa 
cidade, em parceria com o 
deputado Dirceu Dalben. 
Hoje Sumaré é reconheci-
da pela geração de empre-
gos e por estar no caminho 
do progresso, com grandes 
obras de infraestrutura, na 
Saúde, Educação, é referên-
cia na área social e por pro-
porcionar mais qualidade 
de vida para a população. 
Deixamos os problemas 
históricos no passado”, co-
mentou o pré-candidato. 
“Também vamos apresen-
tar nossa chapa de vereado-
res e nossos planos de con-
tinuidade pelo bem de Su-
maré”, completou. 

O atual prefeito Luiz 
Dalben também se mos-
trou muito animado com 
o evento e com a indica-
ção do candidato. “Esta-
mos muito felizes em po-
der contar com o Eder, que 
já atuou à frente das prin-

cipais secretarias do meu 
Governo, nos Serviços Pú-
blicos, Obras, Governo, Fi-
nanças e já foi Chefe de 
Gabinete. Sem dúvidas é o 
mais capacitado e pronto 
para cuidar do nosso muni-
cípio. É um homem temen-
te a Deus e o único que da-
rá continuidade ao projeto 
de desenvolvimento de Su-
maré, uma cidade cada vez 
mais preparada para o fu-
turo”, disse o prefeito.

O deputado estadual Dir-
ceu Dalben garantiu que a 
trajetória política e admi-
nistrativa do Eder Dalben 
o torna o candidato mais 
experiente na disputa. “O 
Eder me acompanhou du-
rante toda vida política, 

tem uma história de mui-
to trabalho e dedicação pe-
la população. E é uma pes-
soa equilibrada, responsá-
vel, capacitada e, com to-
da certeza, é a melhor es-
colha para manter Sumaré 
no rumo certo”, destacou o 
deputado. 

Dalben é parceiro de 
Sumaré na indicação de 
emendas parlamentares e 
investimentos do Estado 
que resultaram na imple-
mentação de equipamentos 
públicos na cidade, como 
Etec, Fatec, Univesp, Pou-
patempo, Restaurante Bom 
Prato, Programa de Reca-
pe Contínuo, importantes 
pontes e viadutos, Corpo de 
Bombeiros Militar e Defesa 

Civil, e o mais novo projeto 
de Hospital Municipal, cuja 
obra teve início nesta se-
mana com a sondagem de 
solo. O novo equipamen-
to de saúde será construí-
do ao lado da UPA (Unida-
de de Pronto Atendimento) 
do Jardim Macarenko.

edeR
Eder Dalben nasceu em 

12 de setembro de 1982, fi-
lho de Alfredo Ruzza e Do-
na Odette. Casado com Ca-
mila e pai de Heloísa e Mi-
guel, é morador do bairro 
Matão, onde cresceu ao la-
do de suas irmãs, Jucilene e 
Mara Dalben. Desde os três 
anos, Eder tem como exem-
plo de irmão mais velho o 

deputado estadual Dirceu 
Dalben, que se uniu à fa-
mília há 39 anos.

Desde a juventude, Eder 
contribui com os projetos 
políticos da família, parti-
cipando da eleição de seu 
pai, para vereador em 1988; 
seu cunhado Dirceu Dal-
ben em seus mandatos co-
mo vereador (por três ve-
zes), prefeito de Sumaré 
(por duas vezes) e deputa-
do estadual reeleito; e con-
tribuiu na eleição e reelei-
ção de seu sobrinho, Luiz 
Dalben, bem como na ela-
boração e execução do pla-
no de governo.

Formado em administra-
ção de empresas, em 2017, 
assumiu a missão de ser se-

Éder recebe apoio do deputado estadual Dirceu Dalben e do prefeito Luiz Dalben

Convenção do Cidadania e PSDB 
oficializa candidatura de Eder 
Dalben à prefeitura de Sumaré 

divulgação
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Quase todas as pessoas enfrentam pro-
cessos de inventário em algum momento 
de suas vidas, e estes processos nem sem-
pre são simples. Embora ninguém dese-
je lidar com um inventário, é crucial es-
tar informado para saber como proceder 
corretamente.

Agir corretamente é essencial para agi-
lizar o processo e evitar multas pela de-
mora na regularização da situação dos 
bens deixados pelo falecido. 

o Que É uM inVentÁRio?
O inventário é o procedimento jurídi-

co essencial após o falecimento de uma 
pessoa, destinado a organizar e distribuir 
o patrimônio deixado por ela. 

Esse procedimento envolve a identifi-
cação e a avaliação de todos os bens, di-
reitos e dívidas do falecido, para que pos-

sam ser corretamente transferidos aos 
herdeiros, permitindo que estes usufruam 
de toda a herança livremente. 

Credores também podem habilitar-se 
no inventário para receber seus créditos 
(dívidas) antes que os herdeiros acessem 
os bens.

PoR Que FaZeR o inVentÁRio?
O inventário é uma etapa fundamen-

tal após o falecimento de uma pessoa, e 
há várias razões importantes para sua 
realização:

4 Obrigatoriedade Legal: Primeira-
mente, o inventário é um procedimento 
obrigatório. A legislação brasileira exi-
ge que o inventário seja aberto após a 
morte de uma pessoa para que os bens 
sejam formalmente transferidos para 
os herdeiros.

4 Impossibilidade de Atos ou Venda 
de Bens: Sem a realização do inventário, 
os herdeiros não podem praticar atos ju-
rídicos sobre os bens deixados pelo faleci-
do, como vender ou transferir proprieda-
de. O inventário é necessário para legali-
zar a posse e propriedade dos bens, per-
mitindo que os herdeiros possam usufruir 
deles livremente.

4 Evitar Multas: O inventário deve ser 
aberto dentro de 60 dias após a data de fa-
lecimento. Caso contrário, poderão incidir 
multas sobre o processo, aumentando os 
custos para os herdeiros. 

O atraso na abertura do inventário pode 
resultar em penalidades financeiras signi-
ficativas, além de complicar o processo de 
regularização dos bens.

4 Regularização da Situação dos Bens: 
O inventário é o procedimento que forma-
liza a transferência de propriedade dos 
bens do falecido para os herdeiros. 

Sem essa regularização, os bens perma-
necem em uma situação de limbo jurídi-
co, o que impede qualquer transação le-
gal relacionada a eles.

4 Resolução de Dívidas e Impostos: 
Durante o inventário, todas as dívidas e 
impostos do falecido são quitados antes 
da partilha dos bens. 

Isso garante que os herdeiros não her-
darão apenas os bens, mas também uma 
situação financeira regularizada, evitan-
do complicações futuras.

- Prevenção de Conflitos: O inventário, 
ao seguir um procedimento legal claro, 
ajuda a evitar conflitos entre os herdeiros. 

A formalização da partilha dos bens, de 

acordo com a lei ou o testamento, diminui 
a possibilidade de disputas e garante uma 
divisão justa e transparente.

inVentÁRio JudiciaL ou eXtRaJudiciaL? 
Uma das formas mais práticas de redu-

zir desgastes, custos e tempo é optar pelo 
inventário extrajudicial, realizado quase 
totalmente em cartório. Esta modalidade 
poupa custas judiciais e acelera o proces-
so, proporcionando um resultado mais rá-
pido e satisfatório.

Para utilizar a via extrajudicial, é neces-
sário cumprir três critérios:

- Ausência de testamento deixado pela 
pessoa falecida;

- Todos os herdeiros devem ser maiores 
de 18 anos e capazes;

- Deve haver consenso entre as partes 
quanto à partilha dos bens; 

Caso qualquer um destes critérios não 
seja atendido, será obrigatório seguir pe-
la via judicial.

concLuSÃo
Realizar o inventário é crucial para ga-

rantir a legalidade na transferência de bens, 
permitir que os herdeiros possam usufruir 
livremente do patrimônio deixado e evitar 
multas e complicações jurídicas. Além dis-
so, o processo de inventário ajuda a resol-
ver dívidas e prevenir conflitos, asseguran-
do uma transição mais tranquila e justa dos 
bens do falecido para os herdeiros.

Fique atualizado sobre as principais 
notícias relacionadas ao mundo jurídico, 
acompanhando nossa coluna “Justiça em 
Foco”. Até a próxima!

Graduada em Direito pela Universidade Paulista, atua como advogada 
especialista em Direito de Família e Sucessões no 
Escritório Andressa Martins Advocacia em Sumaré/SP.

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
end.: Rua ipiranga, 234, centro, Sumaré / SP | Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Beatriz Paniagua

Justiça em Foco

Conheça os desafios e soluções 
para o processo de inventário

cretário municipal na ges-
tão do prefeito Luiz Dalben. 
Essa parceria deu certo, e 
junto com o então secretá-
rio de governo Dirceu Dal-
ben e o chefe de Executivo, 
se dedicou a reorganizar as 
finanças da cidade, tornan-
do-a apta a receber impor-
tantes investimentos esta-
duais e federais. 

Ao longo de sua atuação 
como secretário de Servi-
ços Públicos e posterior-
mente de Obras, Eder Dal-
ben atuou na implantação 
de diversos projetos em to-
do o município. Entre eles, 
destacam-se o Programa 
de Recape Contínuo, que já 
realizou mais de 8 milhões 
de metros de asfalto novo, 
além da construção de no-
vas escolas, unidades de 
saúde, UPAs, pontes, viadu-
tos, Restaurante Bom Pra-
to e unidade móvel do Bom 
Prato, além de outros pro-
jetos sociais e muito mais! 

Na Secretaria Municipal 
de Governo, Eder Dalben 
participou da elaboração, 
implantação e reorganiza-
ção administrativa da pre-
feitura, contribuindo para 
a realização de uma ges-
tão eficiente, dinamizando 
o atendimento ao público, 
serviços e, principalmente, 
fazendo de Sumaré uma ci-
dade de destaque no Esta-
do de São Paulo. 

Eder Dalben também 
ocupou o cargo de Secre-
tário de Finanças e, ao la-
do do prefeito Luiz Dal-
ben, foi responsável por 
manter a saúde financeira 
da Administração Muni-
cipal em ordem, garantin-
do os pagamentos e direi-
tos dos colaboradores em 
dia, assim como o bom an-
damento das obras e pro-
jetos municipais. Recen-
temente, atuou como che-
fe de Gabinete, ampliando 
ainda mais sua experiência 
na gestão pública. 

Eder cresceu em uma fa-
mília comprometida com o 
trabalho em prol de mais 
qualidade de vida e justi-
ça social para a popula-
ção, e, junto com o depu-
tado estadual Dirceu Dal-
ben e o prefeito Luiz Dal-
ben, defende o desenvol-
vimento de políticas pú-
blicas sólidas com o obje-
tivo de transformar e me-
lhorar a vida das pessoas.



Um rapaz de 24 anos foi 
detido após tentar matar o 
atual companheiro de sua 
ex-namorada, nesta quin-
ta-feira (1º), em Nova Odes-
sa. Ele esfaqueou o pescoço 
da vítima de 37 anos, que 
conseguiu tomar a faca e 
também golpeou o agres-
sor na barriga. Segundo in-
formações da GCM (Guar-
da Civil Municipal), o cri-
me aconteceu no Residen-
cial Santa Luiza I, onde re-
side a ex-namorada do acu-
sado. Ele foi ao local arma-
do com uma faca de cozi-
nha e surpreendeu o atual 
companheiro da ex quan-
do ele saía para o trabalho, 
acertando o pescoço. A ví-
tima reagiu, lutou com o 
agressor e depois de tomar 

Homem é esfaqueado no pescoço 
pelo ex-companheiro da namorada

Mesmo ferido, homem conseguiu tomar a faca e atingir o agressor, que foi preso   

divulgação

SANTA LUZIA 

Acusados confessaram que apanharam a droga na fronteira com o Paraguai; destino do entorpecente não foi informado

A Polícia Militar apreen-
deu quase 900 quilos de 
maconha em uma carga, 
que estava em uma carre-
ta, na rua Jucelina Teresa 
de Souza, no Jardim Nova 
Terra, região de Nova Ve-
neza, em Sumaré, na ma-
drugada desta sexta-fei-
ra (2). Dois homens foram 
presos em flagrante pelo 
transporte de 872,4 quilos 
do entorpecente. 

Segundo informações da 
Polícia Federal, a carga te-
ria vindo do Paraguai, e o 

caso passou a ser apurado 
como tráfico internacional 
de drogas. 

A prisão e a apreensão 
de drogas foram realiza-
das após o Copom (Cen-
tro de Operações da Polí-
cia Militar) detectar a ati-
tude suspeita de dois ho-
mens que estavam saindo 
de um carro e entrando em 
um caminhão.

Ao chegarem ao lugar in-
dicado, os policiais encon-
traram o veículo abando-
nado, com as portas des-
trancadas. Uma testemu-
nha indicou aos agentes 
que o caminhão investiga-

do estava em um terreno. 
No local, ao ver a viatu-

ra, um suspeito tentou fu-
gir dos policiais, pulando 
pelos telhados das residên-
cias, mas acabou sendo de-
tido. Já o outro foi abordado 
dentro do caminhão. 

Na carga, os policiais lo-
calizaram vários tijolos de 
maconha, que pesaram 
872,4 quilos ao todo. Os 
homens confessaram que 
trouxeram a droga da fron-
teira com o Paraguai. A du-
pla foi presa por tráfico in-
ternacional de drogas e en-
caminhada à sede da Polí-
cia Federal em Campinas. Tijolos da droga estavam em um caminhão apreendido pela Polícia Federal 

Polícia Militar apreende quase 900kg 
de maconha e dupla é presa por tráfico 
internacional de drogas em Sumaré 

Carreta pega fogo e gera congestionamento
Uma carreta pegou fogo e causou um congestionamento de oito 
quilômetros na Rodovia Dom Pedro I, no km 114, em Valinhos, 
na manhã desta sexta-feira (2). Ninguém ficou ferido. O aciden-
te foi no sentido Jacareí, próximo da chegada do pedágio de Ita-
tiba. Segundo a Rota das Bandeiras, concessionária que admi-
nistra a via, a carreta parou no acostamento por conta de uma 
pane mecânica e começou a pegar fogo.
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A Polícia Militar pren-
deu um homem por vio-
lência doméstica após ele 
invadir a casa da ex-mu-
lher nesta quinta-feira (1º), 
na rua Duque de Caxias, 
no Centro de Nova Odes-
sa. A vítima foi agredida 
em diversas partes do cor-
po pelo ex-companheiro.

A equipe policial foi 
acionada v ia Copom 
(Centro de Operações da 
Polícia Militar) para aten-
dimento de ocorrência de 
violência doméstica. Os 
policiais, ao chegarem no 
endereço, encontraram a 
mulher com diversos fe-
rimentos e hematomas 

pelo corpo. Ela informou 
que o ex-companheiro in-
vadiu sua residência, ini-
ciou as agressões, tomou 
seu aparelho celular me-
diante violência e amea-
ça e saiu no sentido bair-
ro São Jorge. 

Em posse das carac-
terísticas do agressor foi 
realizado patrulhamento 
pelas imediações. Um ho-
mem com as característi-
cas informadas foi flagra-
do e detido pela rua Virgí-
lio Bodini. Após a deten-
ção foi localizado o apare-
lho celular da vítima.

O agressor foi conduzi-
do ao Distrito Policial de 
Nova Odessa, onde foi au-
tuado na Lei Maria da Pe-
nha, e permaneceu preso.

Mulher é agredida e 
tem celular roubado 
pelo ex-marido no 
Centro de N. Odessa 

vIOLêNCIA DOméSTICA
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Um homem foi preso por 
receptação de um Hyun-
dai HB20 nesta quarta-fei-
ra (1º), na rua Jair Delfino 
Machado, no Jardim São 
Francisco, em Sumaré. O 
veículo estava estaciona-
do na garagem da casa do 
suspeito. Policiais milita-
res em patrulhamento pe-
lo bairro visualizaram um 
veículo, HB20 na cor bran-
ca, estacionado na gara-
gem de uma residência, 
onde ostentava um em-
placamento que constava 
uma Honda/ Biz 125. 

Devido a suspeita de 
adulteração de placas, foi 
realizado contato com o 
morador. Durante averi-
guação na residência, foi 

Policiais militares pren-
deram em flagrante um ho-
mem por roubo a uma far-
mácia, nesta quarta-feira 
(1º), na rua Alzira Bosco Ro-
solen, no Jardim das Figuei-
ras II, em Hortolândia. Três 
assaltantes armados inva-
diram o estabelecimento 
comercial e anunciaram o 
roubo. A equipe da PM foi 
acionada pelo Copom (Cen-
tro de Operações da Polícia 
Militar) que havia ocorrido 
um roubo em uma farmá-
cia e três homens armados 
levaram R$ 200 do caixa, R$ 
200 do proprietário do es-
tabelecimento, dois apare-
lhos celulares, tomaram as 
chaves do veículo de uma 
cliente e fugiram. 

verificado adulteração 
nas placas com fita preta, 
e após pesquisa do verda-
deiro emplacamento via 
Copom foi constatado que 
o veículo era produto de 
furto em junho. 

O acusado foi conduzi-
do ao 2° DP (Distrito Poli-
cial) de Sumaré, onde foi 
registrado o boletim de 
ocorrência de receptação 
e o preso permaneceu à 
disposição da Justiça.

Diante das informações 
a equipe realizou patru-
lhamento e flagrou o car-
ro roubado. Os acusados 
notaram a presença dos 
policiais e fugiram a pé 
em meio à mata, no bair-
ro Jardim Stella.

Foi realizado um cerco 

policial e um suspeito de-
tido. Ele confessou ser um 
dos autores do roubo e dis-
se que os outros dois fugi-
ram. O acusado e os ob-
jetos apreendidos foram 
conduzidos ao Plantão Po-
licial de Hortolândia, onde 
o homem ficou preso.

Com placa adulterada, homem é 
preso por receptação em Sumaré

Polícia Militar prende acusado de 
roubo a farmácia em Hortolândia 

Placa que estava no carro pertencia a uma  
motocicleta Honda Bizz 125; veículo foi apreendido 

Crime foi cometido por trio armado que fugiu 
com a chegada da polícia; um acusado foi detido 
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a faca, também esfaqueou o 
agressor na barriga. Os dois 
foram socorridos ao Hospi-
tal e Maternidade Dr. Ací-
lio Carreon Garcia de Nova 
Odessa, onde a vítima pas-
sou por cirurgia e ficou in-
ternada. Já o acusado preci-

sou ser transferido ao Hos-
pital Estadual de Sumaré, 
pois seu quadro de saúde 
era considerado mais deli-
cado. Antes da transferên-
cia, a GCM ainda teve que 
intervir na unidade médi-
ca, pois o agressor conti-

nuava agressivo, dizendo 
que ia matar a vítima. O ca-
so foi registrado como ten-
tativa de homicídio e o acu-
sado vai ficar sob escolta 
policial até receber libera-
ção médica, para ser reco-
lhido à prisão.
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“Dos campos de Sumaré, para 
São Paulo e para o Brasil”

Pedro Leonardo Ro-
drigues Campanho-
li, é nascido e criado 

em Sumaré. Filho de Genil-
do, mais conhecido como 
Paraná, e da Ana, joga fu-
tebol desde os sete anos de 
idade, começando na esco-
linha de futebol com o fa-
moso Cabelo, mas logo de-
pois foi para a escolinha do 
Zeola, onde treinou duran-
te anos e ganhou diversos 
campeonatos infantis.

Seu primeiro clube pro-
fissional foi o Velo Clube de 
Rio Claro, com 16 anos e, 
aos 17, foi para o E.C. do Pa-
raná, onde permaneceu por 
um ano, jogando o sub-17 e 
sub-19 do Campeonato Pa-
ranaense. No ano seguinte, 
quando retornaria para in-
gressar na equipe profissio-
nal, veio a pandemia, o que 
quase o fez parar, mas per-
maneceu em Sumaré em 
um projeto com o Tigela.

Já em 2021 ele foi para a 
Itapirense e jogou o Cam-
peonato Paulista sub-20, e 

no ano seguinte obteve o 
acesso para a segunda di-
visão do Paulista, a famo-
sa “bezinha“, conquistan-
do o vice-campeonato, per-
dendo a final para o Grê-
mio Prudente.

No ano seguinte foi para 
a Inter de Bebedouro, po-
rém teve algumas lesões 
que o deixaram por algum 
tempo fora dos gramados, 
e no mesmo ano foi con-
tratado pelo XV de Jaú pa-
ra a disputa do Paulista A4, 
aonde pode chegar no jo-
go do acesso novamente, 
marcando dois gols e duas 
assistências.

No segundo semestre de 
2024 foi para o Barretos, 
que disputa a Copa Paulis-
ta, onde já acumula uma 
assistência.

“Eu sou apaixonado pe-
lo futebol e isso vem desde 
pequeno sempre acompa-
nhando meu pai no Ama-
dor de diversas cidades e 
fui pegando essa paixão”, 
afirma Pedro.

Pedro Leonardo Rodrigues Campanholi

A abertura do campeo-
nato amador de Sumaré 
aconteceu no sábado (27) 
e o Unidos da Vila Picer-
no venceu o estreante na 
primeira divisão Parceiros, 
por 2x1 em jogo disputado. 

Em Nova Odessa acon-
teceu a segunda rodada da 
terceira divisão, enquanto 
em Hortolândia tivemos as 
definições das semifinais. 

Enquanto no “Brasilei-
rão” o Flamengo assume a 
ponta de cima da tabela e 
assistimos a Argentina ru-
mo à medalha de ouro nas 
Olimpíadas de Paris, no in-
terior de São Paulo acon-
tecem jogos, simultâneos 
de três grandes campeona-
tos estão em andamento, e 
é sobre três dos principais 
deles que vamos falar. 

Nova odessa
Em Nova Odessa acon-

teceram no domingo (28) 
os jogos da segunda roda-
da da fase de grupos da ter-
ceira divisão, que teve iní-
cio antes das duas princi-
pais. Apenas quatro equi-
pes ainda possuem 100% 
de aproveitamento.

Vitória F.C., GB Sport 
Club, E.C. Ajax e Crista-
lândia F.C., sendo que es-
sas duas últimas equipes 
possuem também o melhor 
ataque da competição até o 
momento.

HortolâNdia
O futebol amador em 

Hortolândia está mais vi-
brante do que nunca, (e 

Resenha nas 
Entrelinhas
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Dupla do tiro esportivo 
faz dobradinha no 

Circuito Loterias Caixa

Convocados para os Jogos Paralímpicos de Paris 
2024, que começaram em 28 de agosto, o paulista Ale-
xandre Galgani, 41, e o capixaba Bruno Kiefer, 38, fi-
zeram a dobradinha na 1ª Fase Nacional do Circuito 
Loterias Caixa de tiro esportivo paralímpico no sába-
do (27), no Centro Militar de Tiro Esportivo, em Deo-
doro, Zona Oeste do Rio de Janeiro.

Alexandre Galgani, de Hortolândia, marcou 634,7 
pontos para levar o ouro na prova R5 Carabina de Ar – 
10 m – posição deitado misto SH2. Para ganhar a pra-
ta, Bruno Kiefer fez 633,5 pontos. O bronze ficou com 
Jéssica Daiane Michalack, que fez 631,0 pontos.

Na prova R9 Carabina – 50 m - deitado misto SH2, 
Alexandre Galgani levou o ouro com 608,4 pontos. A 
prata ficou com Emerson Pereira, com 567,9 pontos. O 
bronze ficou com Bruno Kiefer, que fez 556,2 pontos.

A competição teve a participação de 55 atletas em 
provas de carabina, pistola e tiro ao prato (trap). 

Alexandre Galgani foi o único representante da mo-
dalidade nos Jogos de Tóquio 2020. Desta vez, ele terá 
a companhia do capixaba Bruno Kiefer, do Clube de 
Natação e Regatas Alvares Cabral-ES.

“É a preparação para Paris. Então, é emocionante, 
como sempre. Como já estou me preparando para os 
Jogos Paralímpicos há algum tempo, em todas as com-
petições que eu faço ou nos treinos, já me sinto em Pa-
ris. Coloco o mesmo foco, a mesma pressão para, quan-
do chegar lá, ser praticamente a mesma coisa”, disse 
Alexandre Galgani, que, aos 18 anos, mergulhou em 
uma piscina, bateu a cabeça no fundo e sofreu uma 
lesão na coluna, perdendo os movimentos do corpo.

Bruno Kiefer tem paralisia cerebral em razão da de-
mora para nascer, afetando os movimentos dos mem-
bros inferiores e superiores, especialmente o lado di-
reito do corpo. Ele começou a praticar o tiro esportivo 
depois que foi abordado na rua por uma pessoa que o 
convidou para fazer o esporte.

No total, a delegação brasileira convocada pelo Co-
mitê Paralímpico Brasileiro (CPB) terá 277 participan-
tes, a maior do Brasil em uma edição fora do país.

Sumarezinho 3 x 1 Real 
Conceição. O Sumarezinho 
mostrou sua competência 
em campo ao vencer o Real 
Conceição com um resulta-
do sólido de 3 a 1.

Prepare-se para as semi-
finais, que prometem mais 
emoção e grandes momen-
tos no futebol amador de 
Hortolândia. 

sumaré
Em Sumaré no sábado 

(27) teve início a primei-
ra divisão do Campeonato 
Amador com o jogo entre 
o campeão da segunda de 
2023, Parceiros e o da pri-
meira Unidos da Vila Picer-
no, que venceu por 2 a 1 e 
está entre os líderes do gru-
po A. Enquanto no grupo B 
os jogos de mais calor fo-
ram a derrota do Meninos 
da Vila para o São Judas, no 
campo do Picerno por 4 a 
0 e o empate no Centro Es-
portivo, em um jogo de dez 
gols entre Unidos do Virgí-
lio Basso e Nacional, revi-
vendo a final de três anos 
atrás.

Pelo grupo A da segunda 
divisão o Baxada F.A. ven-
ceu por 4x3 o Sol Nascente 
no campo do Matão, sendo 
assim o jogo mais badalado 
do grupo; enquanto no gru-
po B o Beira Rio surpreen-
deu vencendo o União Red 
Bull no campo do Bom Re-
tiro. Pela terceira divisão 
o placar mais elástico foi 
do Pia Cobra que venceu o 
Paris Bandeirantes em ca-
sa por 9x1.

Wesley silva
1999934-0883
clicknoamador@gmail.com

põe vibrante nisso) como 
demonstrou na vitória do 
Santa Clara sobre o Cana-
rinho. Confira os resulta-
dos das quartas de final das 
duas divisões e veja como 
as equipes se destacaram 
na busca pelo título.

Primeira divisão
Moleque Travesso 1 x 0 

Geração 200. Uma partida 
apertada, mas o Moleque 
Travesso conseguiu garan-
tir sua vaga com uma vitória 
magra sobre o Geração 200.

Milkes Pankadão 9 x 1 
Frenético. O Milkes Panka-
dão deu um show de futebol 
ao derrotar o Frenético com 
um impressionante placar 
de 9 a 1. Uma verdadeira de-
monstração de força!

Inter Remanso 1 x 0 Vila 
Real. Com um único gol, o 
Inter Remanso avançou pa-
ra a próxima fase, superan-
do o Vila Real em um jogo 
bastante equilibrado.

Santa Clara 3 x 1 Ca-
narinho. O Santa Cla-
ra mostrou sua qualida-
de em campo e garantiu 
a vitória sobre o Canari-
nho, avançando com um 
confortável 3 a 1.

seGuNda divisão
ReMidos 0 x 0 Elite Boa 

Esperança. Após um empa-
te sem gols no tempo regu-
lamentar, os ReMidos leva-
ram a melhor nos pênaltis, 
vencendo por 4 a 3.

Santa Maria 0 x 4 Taqua-
ra Branca. O Taquara Bran-
ca não deu chances ao San-
ta Maria e venceu com um 
expressivo 4 a 0, confir-
mando sua força na com-
petição.

Real São Bentos 7 x 1 
Tamo Junto Misturado. O 
Real São Bentos fez um jo-
go espetacular, derrotan-
do o Tamo Junto Mistura-
do com um resultado arra-
sador de 7 a 1.



Daniel Marques 
Coelho nasceu 
no dia 12 de se-

tembro de 1968 na cida-
de de Goioerê (PR). Foi 
escritor de dois livros de 
poesia: “Olhos Poéticos”, 
de 1988, e “Visões Poé-
ticas Degraus em De-
graus”, de 2005.

Era funcionário dos 
Correios e Telégrafos 
desde 1992. Em 1995 
passou a frequentar a 
Comunidade São Luiz 
Gonzaga, no Bairro do 
Matão, onde desenvol-
veu um grande trabalho 
na liturgia a nível comu-
nidade e também paro-
quial. Em 2001 se tor-
nou Ministro da Palavra. 
Neste mesmo ano come-
çou a ajudar na Funda-
ção da Comunidade São 
Pedro, também no Ma-
tão, participando não 
somente como minis-
tro, mas também fazen-
do parte do Conselho da 
Comunidade. Teve suas 
atividades interrompi-
das devido à sua doen-
ça (esclerose múltipla), 
que adquiriu aos 32 anos 
de idade, na qual foi de-
bilitando-o e gradativa-
mente ficando impossi-
bilitado de realizar qual-
quer trabalho, a não ser 
por meio de suas pala-
vras, quando alguém o 
procurava. A situação foi 
se agravando cada vez 
mais, vindo a óbito em 
28 de maio de 2006.

Lei Municipal 
nº 4.262, de 30 de 
outubro de 2006.
Autoria: Vereador 
José Dalmo Machado. 
Localização: Parque 
Residencial Fantinatti

Daniel Marques Coelho

V Falecimentos V

Dia 18 De Julho De 2024

Joana Cristino dos Santos, 75 anos
José Justino da Silva, 83 anos

Ana Maria Ferreira, 88 anos
Geralda Maria da Cruz, 70 anos

Jovelino Marques de Oliveira, 80 anos
Maria de Lourdes Silvestre 

Negreiro, 92 anos
Luiza Pereira da Silva, 80 anos

Elida Maria Alvarenga 
Sathler, 45 anos

José de Assis da Silva, 74 anos

Dia 19 De Julho De 2024

Severina Tereza do 
Nascimento, 74 anos

João Martins de Araújo, 65 anos
Isis Loureiro dos Santos, 79 anos

Maria Aparecida Marques, 77 anos
José Batista Jordão, 65 anos

Dia 20 De Julho De 2024

Edilson Dias Vieira, 56 anos
Luiz Miola, 85 anos

Gonçalo de Souza, 64 anos
Telidia Pereira Fernandes, 70 anos

Givaldo Dias Feitosa, 75 anos

Dia 21 De Julho De 2024

Celso Chotti, 60 anos
Teodomiro Galdêncio 
de Almeida, 88 anos

Antônia Maria da Silva, 81 anos

Dia 22 De Julho De 2024

Hilda Alves da Silva, 92 anos
Abílio Zino dos Santos, 77 anos

Dia 23 De Julho De 2024

Guilherme Henrique de Almeida 
Soares, 30 anos

Maria Lopes, 77 anos
Adjair Gonçalves, 85 anos

José Gonçalves de Lima, 80 anos

Ivete Rocha Brito, 71 anos
Ana Clara Alves Ferreira, 03 Meses

Dia 24 De Julho De 2024

Francisco Veloso, 61 anos
Mirian Jorge de Vasconcelos de 

Souza, 62 anos
Paulo Ribeiro de Carvalho, 72 anos

Maria Pereira Caetano, 100 anos
Leopoldino Ferreira, 67 anos

Dia 25 De Julho De 2024

Clementina Pacelli de Souza, 84 anos
Antônio Candido Pimenta, 75 anos

Luís Carlos Valeriano, 73 anos

Dia 26 De Julho De 2024

Maria Marlene Alves 
Franquilino, 61 anos

Antônio Marques dos Santos, 71 anos
José Gonçalves Igidio 

Cardozo, 71 anos
Enid Aparecida Barijan, 67 anos

Ilidia Meschiaro Leão, 74 anos
Gesiel Carvalho de Oliveira, 51 anos

Marta Maria da Silva, 52 anos
Ronaldo Lopes dos Santos, 46 anos

Ronaldo de Oliveira, 63 anos

Dia 27 De Julho De 2024

Anésia Silva de Justi, 83 anos
Zulmira Correia Lima França, 72 anos

Marlene Batista Ferreira do 
Nascimento, 75 anos

Elias Paixão Nunes, 77 anos
Maria Lúcia Barbosa, 62 anos

José Antônio Alves Neto, 72 anos
Israel Lisboa de Souza, 72 anos

Dia 28 De Julho De 2024

Ivete Costa Cadedo, 68 anos
João Teixeira de Oliveira, 65 anos
Manoel Franco de Souza, 82 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

De 18 a 28 De Julho De 2024

homenagens Públicas

Daniel Marques Coelho
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Temos um acervo de aproximadamente 
250.000 e documentos e 150.000 fotos. 
Se tiver interesse em preservar as fotos 

de sua família ou publicá-las, dirija-
se ao Centro de Memória. Estudantes, 

professores, pesquisadores e população 
em geral são sempre bem-vindos. A 

Associação Pró-Memória é uma entidade 
particular, sem fins lucrativos. Se você 
quiser ajudá-la a se manter ou ampliar 

suas atividades, torne-se um sócio. 
Custa R$ 30,00 por mês. Por conta 

disso, você recebe todas as publicações 
semanais da Pró-Memória.

associação Pró-
memória de sumaré

Comentários
Daniel trabalhava na Agência dos Correios de No-
va Veneza. Utilizava o nome artístico de DANI-
MARCO. Em 1992 alcançou o segundo lugar no 
Concurso de Poesias “Águia do Castelo”, de Boi-
tuva-SP. Em 2002, juntamente com o Dr. Marcos, 
Psicólogo da UNICAMP, fundou, com outros se-
te pacientes, o “Grupo de Portadores de Esclero-
se Múltipla de Sumaré”. Na década de 1990 tri-
lhou os caminhos do Teatro, atuando como Dire-
tor e Autor de várias peças, com o “Grupo Brasil 
Produções Artísticas”, “Equipe Teatro-Lógico” e 
“Grupo de Teatro dos Correios”. Também partici-
pou da Banda “Porque Não Falar?”.



fotos: pró-memória sumaré
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JUVENIL DO RECREATIVO

CARLITO DEDONA

CENTENÁRIO DE SUMARÉ AMÉRICO MENUZZO SOBRINHO

WALDEMAR FRANCESCHINI FILHO

DESFILE CÍVICO

Time de futebol do juvenil do Clube Recreativo Sumaré, 
dirigido por Paulo Ghirardello, que está de pé, à esquerda. O registro 

é da década de 1960 e foi feito no antigo Estádio Luiz Frutuoso. 
Por vários anos o “juvenil do clube” era a atração dos domingos de 

manhã na cidade. Vemos na foto, da esquerda para a direita, a partir 
do técnico já nomeado: Oswaldo Tonin (Pé de Bode), Roque Correia, 
Antônio Ghirardello Filho (Toninho), Mário Noveletto, José Ferreira 

Quental (Zé do Banco), Moacir Tomazin (Lilico) e Atílio Mengue 
(Pombinha). Agachados, na mesma ordem: Florisvaldo, 

Florismal Gabriel, José Maria Palioto, José Leme, Eduardo 
Fortes D’Almeida (Totó) e João Claudinei Menuzzo. 

Carlos Dedona, o Carlito, é a segunda pessoa da direita para a 
esquerda. Era industrial do ramo têxtil, mas gostava de fazer 

jornalismo. Foi o proprietário da “Tribuna da Cidade”, que circulou 
por vários anos em Sumaré, na década de 1960. À sua esquerda, Laudo 
Cardoso de Toledo. No outro lado, na sequência, vemos: (...), Ronald de 

Souza e Sidney Foffano. A fotografia é da década de 1950. 

A Rua 7 de Setembro foi transformada em Avenida em 1967. 
Depois dos melhoramentos introduzidos na via pelo Prefeito 

João Smânio Franceschini (1967-1969), recebeu uma iluminação 
especial para comemorar o Centenário de Fundação de 

Sumaré, em 1968, como se vê neste registro. 

Américo Menuzzo Sobrinho era um dos filhos do imigrante italiano 
Tranquillo Menuzzo. Faleceu com apenas 46 anos de idade. Era 

casado com Irene Pedroni Menuzzo, com quem teve três filhos: Neiva 
Menuzzo, Adilson Menuzzo e Vânia Menuzzo. Nesta foto dos anos 1950 

ele está acompanhado do amigo Reginaldo do Valle (Tóca do Valle). 

Waldemar Franceschini Filho, o Waldemarzinho, 
aparece no centro desta foto dos anos 1960 com o amigo 

Ronald de Souza (à esquerda) e familiares. Na sequência, 
aparecem: Dr. Leandro Franceschini, Leandro Franceschini 

Filho (Leandrinho), Ivone Frigieri e Olga Dimarzio Franceschini. 
Waldemarzinho vive atualmente no Rio de Janeiro.

Desfile escolar dos anos 1960, mostrando os alunos subindo 
a Praça da República. Ao fundo, o antigo depósito da Cia. Paulista 

de Estradas de Ferro, que seria demolido alguns anos depois. 
No lado direito, o prédio da antiga Estação Rodoviária, construída 

pelo Prefeito Leandro Franceschini (1959-1972). Notem a 
tranquilidade do garoto sentado na cadeira, de frente para a rua. 

jornaltribunaliberaldesumare



Minha história
“Eu me chamo Ales-

sandra Correia, uma jo-
vem senhora de 41 anos, 
apaixonada pela vida (ri-
sos)... eu confesso que mui-
tas vezes eu deixo de vi-
ver o quanto a minha vi-
da merecia ser vivida, com 
o passar do tempo, eu co-
mecei a deixar muitas coi-
sas para amanhã; e isso 
foi adiando muitas coisas 
boas que a vida me propôs 
a viver, eu me sinto em dí-
vida com Deus!

Eu tenho uma mala de 
23 quilos cheia de coisas 
boas que já vivi. Eu com 17 
anos fui morar em Portu-
gal, um país lindo que me 
acolheu de braços aber-
tos, e eu tenho muito ca-
rinho e gratidão por tudo 
que vivi lá.

Com 20 anos fui morar 
em Londres, eu com es-
sa minha mania de que-
rer abraçar literalmente 
o mundo. Mas eu com es-
sa minha mania de querer 
abraçar o mundo (literal-
mente) quis ir mais além, 
mais longe.

Com 20 anos decidi ir 
morar em Londres, eu que-
ria aprender coisas novas e 
eu queria aprender a falar 
Inglês. Gosto de desafios, e 
eu me sentia desafiada pe-
la vida, então eu fiz a mo-
chila e fui... Sim mochila.

Eu não precisava de mui-
tas coisas, pois eu estava in-
do em busca de coisas mui-

Alessandra Correia

Decepcionado, cansado, 
longe de casa e se sentin-
do cada vez mais sozinho, 
começa a se descuidar de 
seus planos e seu disfar-
ce, chamando a atenção do 
Governo. É um livro de lei-
tura rápida e tranquila e 
apesar de ter algumas ex-
plicações científicas, não 
é nem um pouco cansati-
vo, pois tudo é tão interes-
sante que você quer logo 
chegar ao final e descobrir 
o que vai ser de Newton e 
da população de seu pla-
neta. O personagem New-
ton é extremamente bem 
construído, demonstran-
do sentimentos humanos 
como medo, angústia, so-
lidão e nos fazendo facil-
mente ter empatia e torcer 
para que seu objetivo seja 
alcançado.

O final me abalou emo-
cionalmente, é um livro 
que apesar de tranquilo, 
carrega uma tristeza nas 
críticas sutis ao nosso com-
portamento humano e em 
relação à vida do planeta. 
Newton demonstra mais 
humanidade e preocupa-
ção com o destino da Ter-
ra e de suas riquezas natu-
rais do que muitos huma-
nos que conhecemos.

Vale muito a pena a lei-
tura!

Vou ficar muito feliz se 
me escreverem contan-
do o que acharam da lei-
tura!! E se por acaso quise-
rem alguma leitura especí-
fica, podem me pedir pelo 
email!! Boa semana e óti-
mas leituras!!

É uma ficção científica 
de escrita elegante e que 
nos conta a jornada de Tho-
mas Jerome Newton, um 
extraterrestre do planeta 
Anthea que vem para a Ter-
ra com o objetivo de salvar 
seu planeta e sua popula-
ção da extinção por falta de 
recursos naturais. Newton 
passou por um treinamen-
to de 10 anos para conse-
guir parecer-se com um 
ser humano, aprendendo 
as línguas e como se rela-
cionar através de progra-
mas de rádios e televisão 
que conseguiam ser capta-
dos em seu planeta.

Ao chegar ao planeta 
Terra, com sua inteligên-
cia superior a dos seres hu-
manos, começa a colocar o 

Dica de Leitura: O Homem 
que Caiu na Terra

seu plano em ação, se tor-
nando um empresário de 
sucesso e conseguindo os 
subsídios necessários pa-
ra construir uma nave que 
buscaria os antheanos. Po-
rém após alguns anos de 
convivência em nosso pla-
neta, ele começa a perceber 
as diferenças entre o que 
assistia e ouvia nos progra-
mas em seu treinamento 
e a realidade da natureza 
humana e começa a refle-
tir sobre sua missão e se ela 
realmente fazia sentido.

“Então olhando paras 
paredes cinzentas e discre-
tas daquele quarto, para 
sua decoração vulgar, sen-
tiu nojo, cansado deste lu-
gar barato e alienígena, 
essa cultura berrante, vo-
cal, sem raízes e sensual, 
esse agregado de macacos 
espertos, incomodados e 
egoístas - vulgares e indife-
rentes enquanto sua civili-
zação, assim como a ponte 
de Londres e todas as ou-
tras, estava caindo, esta-
va caindo”.

fotos: divulgação
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Natalie Lima é bailarina e professora de dança orien-
tal árabe. Premiada em diversos concursos nacionais 
e internacionais. Iniciou seus estudos em 2012, par-
ticipa de diversos workshops e aulas regulares com 
renomados profissionais nacionais e internacionais. 

Natalie atua como professora na cidade de Soroca-
ba, interior de São Paulo, também oferece aulas e di-
recionamentos em plataformas on-line de dança. É in-
tegrante da companhia do egípcio Kazafy Troupe no 
Brasil e possui sua Cia Natalie Lima, que participa de 
festivais e concursos no interior de São Paulo.

Natalie Lima

Cultura em Foco
Redação  WEslEy silvaPÁgiNa 12 tribunaliberal.com.br

assessoria.culturasumare@gmail.com
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w EvElyn rUani
Analista Técnico Educacional do 
SESI-SP, criadora de conteúdos 
literários e leitora compulsiva! 
Apaixonada por livros e palavras.

w sErviÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

Walter tevis (1928–1984) nas-
ceu em san francisco, Califór-
nia. foi professor de literatura 
na universidade de ohio e autor 
de romances e contos traduzi-
dos em pelo menos 18 idiomas. 
três dos seis romances que es-
creveu foram adaptados para o 
cinema: the Hustler (1959), the 
Color of Money (1984) e o Ho-
mem que Caiu na terra (1963). 
Este, dirigido por Nicolas Roeg 
em 1976, marca a estreia de da-
vid Bowie como ator. o filme logo 
se tornou um clássico e influen-
ciou a cultura pop como poucas 
outras obras de ficção científica. 
saiba mais em waltertevis.com.

to mais importantes do que 
coisas materiais −. E encon-
trei, sim eu encontrei, eu 
vivi com tanto amor tan-
ta euforia que não caberia 
em uma mala de 23 quilos.

Sou grata a Deus e sou 
grata a mim, por não me 
sucumbir às ameaças que 
encontrei no caminho per-
corrido por mim. Sim, .o se-
gredo é não ter medo de vi-
ver. A vida não é curta não, 
como muitos falam. A vida 
é longa e devemos abraçá-
-la respeitando as suas re-
gras, e vivenciando a liber-
dade que ela nos dá.

Eu continuo e vou con-
tinuar admirando os anos 
80. Eu ando de mãos da-
das com a tecnologia, mas 
eu não a admiro. Eu queria 
soltar as mãos e caminhar 
por meus próprios passos.

Mas a juventude se tor-
nou ignorante, sim, igno-
rante. Ninguém mais faz 
uma refeição em família, 
sem ter que postar no Ins-
tagram ou no Facebook, 
nas redes sociais. Que ge-
ração de ignorantes! Ou sou 
eu a ignorante por não fa-
zer questão de acompanhar 
esses ‘gados”

alessandra Correia
brasileira de Curitiba vivendo 
em Bruxelas/Bélgica


